

[neubühlinfo juni 2018 [3

1



2



3



88. ordentliche Generalversammlung

Am 24. Mai 2018 fand die 88. ordentliche Generalversammlung der Genossenschaft Neubühl wieder im Kirchengemeindezentrum am Hauriweg statt.

Zum zweiten Mal erfolgte die Einschreibung alphabetisch. Die diesbezügliche Vorbereitung durch die Geschäftsstelle war auch in diesem Jahr wieder perfekt.

Die Präsidentin, Marianne Spieler Frauenfelder, eröffnete die Generalversammlung kurz nach halb acht. Neben den 89 Genossenschaftsmitgliedern, sowie Corinne Nikjou und Bruno Suhner waren einige Gäste anwesend; unter ihnen Susanne Büchi von der SWB Ortsgruppe Zürich und Kaspar Fahrländer von Fahrländer Scherrer Architekten.

Der Jahresbericht 2017 wurde kommentarlos, die Jahresrechnung nach zwei kurzen Rückfragen abgenommen, sowie der Vorstand und der Geschäftsführer entlastet.

Der Antrag zur Änderung des Haustierreglements gab viel zu reden. Nach einer langen Diskussion mit engagierten Voten fiel die Abstimmung mit deutlichem Mehr zugunsten der Hühnerhaltung aus; dafür sind Hähne im Neubühl definitiv nicht erlaubt.

Anschliessend folgten Informationen zum Stand der Küchen- und Badrenovation der Mehrfamilienhäuser, zur zweiten Etappe der projektierten Lärmschutzwände am Zwängiweg, sowie zu den Organisationsgrundlagen der Genossenschaft. Auch die Anpassung der Webseite wurde kurz dargestellt und zum Schluss folgten Informationen zum Experimenthaus und zum Kulturangebot im Neubühl.

Unter Varia gab es keine Wortmeldungen, so dass die Präsidentin die 88. Generalversammlung um halb zehn schliessen konnte. Viele Anwesende genossen danach das feine Dessertbuffet und tauschten sich dabei aus.

[[Rahel Locher](#) [[Abb 1](#)

Kräuterrundgang mit Maurice Maggi

Mit über dreissig Interessierten spazierte Maurice Maggi am 26. Mai durchs Neubühl und zeigte, wie viel Essbares direkt vor unserer Haustüre wächst. Immer wieder stellten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer Fragen, die der Kräuterexperte ausführlich beantwortete. Nach dem Rundgang kochte eine Gruppe in der Becki einen Wildkräuter-Blumenrisotto, der bei gemütlichem Beisammensein auf dem Beckiplatz genossen wurde.

[[Irina Künzle](#) [[Abb 2](#)

Neue Mitglieder in der AG Kultur

Wir freuen uns sehr, gleich zwei neue Mitglieder in der AG Kultur begrüessen zu dürfen. Ab sofort werden Sidonie Jacobs und Ellen Thiermann das abwechslungsreiche Kulturangebot mitgestalten und dazu beitragen, dass unser Angebot weiterhin so breitgefächert durchgeführt werden kann.

[[Irina Künzle](#)

Gemeinschaftsgarten

Einer der Pflanzgärten im Neubühl wird von einer kleinen Gruppe von Personen gemeinsam gepflegt und bepflanzt. Beeren, Rhabarber und ein paar Trauben wird es jedes Jahr geben. Zucchini, Gurken und Kürbisse sicher auch, denn das Hügelbeet wird für diese Starkzehrer viele Jahre Energie liefern. Momentan wachsen die im letzten Herbst gesetzten Zwiebeln und Knoblauch schon üppig und als Experiment für dieses Jahr: Süsskartoffeln aus eigenem Anbau.

Wer Lust hat, im Gemeinschaftsgarten mitzuwirken und mit zu ernten ist willkommen! Kontakt: Ursula Müller (Ostbühlstrasse 33), Katharina Tobler (Westbühlstrasse 21), Zenon Porodko (Westbühlstrasse 10).

[[Katharina Tobler](#) [[Abb 3](#)

4



5



Soziale und städtebauliche Dimensionen der Wohngenossenschaftsbewegung

André Tavares, hat in seinem dritten und letzten Salon im SWB Experimenthaus den historischen Werdegang der Zürcher Wohngenossenschaftsbewegung thematisiert. Irina Davidovici vom Lehrstuhl für Geschichte des Städtebaus der ETH hat einleitend die soziale und ökonomische Bedeutung der Zürcher Wohngenossenschaftsbewegung aufgezeigt: Seit der Gründung der Zürcher Bau- und Spargenossenschaft 1892 bis heute ist es gelungen, für die Unter- und Mittelklasse erschwinglichen Wohnraum zu schaffen und gleichzeitig die Spekulation einzudämmen. Anschliessend hat der Architekt Andreas Hofer mit seinen Berichten aus der Projektentwicklung für die Genossenschaften KraftWerk1 und «mehr als wohnen» einen Bogen in die Gegenwart gespannt. Eindrücklich hat er geschildert, wie sich die genossenschaftlichen Ideale aus der ersten Hälfte des 20. Jahrhunderts radikal verändert haben. Mit Blick in die Zukunft hat Andreas Hofer auf eine gute soziale Durchmischung und den Mut zum Experiment als wichtige Bedingungen für die Weiterentwicklung der Wohngenossenschaften hingewiesen.

[Silvio Gardoni [Abb. 4, 5

Grüncontainer

Grosse Äste versperren manchmal sehr viel Platz in den Grüncontainern. Dies führt dazu, dass die Container innert kürzester Zeit voll oder sogar überfüllt sind. Deshalb bitten wir darum, grosses und sperriges Gartenschnittgut jeweils zu zerkleinern. So können die Grüncontainer kompakt befüllt werden und auch andere Neubühlerinnen und Neubühler finden noch genügend Platz um ihr Schnittgut zu entsorgen.

[Bruno Suhner

Neu: Samstags Marktstand bei der Becki

Entspannt gesundes Essen von lokalen Produzenten im Quartier einkaufen? Wir fangen klein an mit einem Marktstand bei der Becki immer samstags. Der Marktstand mit frischem Gemüse und Früchten soll ein gemeinschaftliches Experiment sein: Von Neubühlerinnen und Neubühlern für die Leute von hier. Wir starten am 23. Juni, 10 bis 12 Uhr. Wer hat Lust, sich zu engagieren in der Organisation und am Verkaufsstand? Interessierte melden sich bitte bei Silvio Gardoni, 043, gardoni@gardoni.ch, 079 450 89 32.

[Silvio Gardoni

Redaktion: Rahel Locher

Gestaltungskonzept: Mihaly Varga

Fotos: Marianne Spieler Frauenfelder, Silvio Gardoni, Katharina Tobler, Reto Gadola

[agenda

16.6.2018	Führung für Neubühlerinnen und Neubühler mit Ursula Müller
5.7.2018	Neubühl-Cinéma: Un homme et une femme: 20 ans déjà
23.6.2018	Samstagsmarkt und Strassenmarkt
30.6.2018	Samstagsmarkt bei der Becki
24./25.8.2018	Sommerfest (Verschiebedatum 30.8./1.9.2018)
6.9.2018	Neubühl-Cinéma: Good Bye Lenin!
4.10.2018	Neubühl-Cinéma: Comrades in Dreams